



Hoy, en el pleno del Senado

Nota de prensa

Luis Planas subraya las medidas de apoyo del Gobierno a la calidad de las fresas y frutos rojos españoles a través de la promoción

- Planas indica que, actualmente, el ministerio trabaja en la elaboración de los estudios previos necesarios para la caracterización de la nueva Reserva Marina de La Gomera
- Afirma que el Gobierno el Gobierno está valorando todas las posibilidades para la gestión, control y posible erradicación de un alga invasora exótica que ha llegado al Golfo de Cádiz

07 de mayo de 2024. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha asegurado hoy, en el pleno del Senado, que la defensa de las producciones onubenses de fresas y frutos rojos es una prioridad permanente de este Gobierno, un producto de gran calidad que promociona a través de la estrategia Alimentos de España con el objetivo de incrementar sus exportaciones.

El ministro ha recalcado el gran valor que supone el sector de los frutos rojos para Huelva, porque no es solo la primera productora de España (95 % de la producción española), sino de la Unión Europea, con un valor de las exportaciones de 1.600 millones de euros. Por eso, “nos podemos sentir muy orgullosos de la calidad y la cantidad de esta producción, así como de los hombres y mujeres que trabajan en este sector”, ha dicho el ministro, que ha insistido en la necesidad de “defender el sabor, la naturalidad y la frescura” de estos productos como mejores elementos de su promoción.

También ha apuntado que los frutos rojos españoles han incrementado su presencia en los mercados internacionales, que han pasado de tener un valor de 1.255 millones de euros en el año 2018 a 1.673 millones en el año 2023, con un valor unitario que se ha incrementado de 315,5 a 439,5 euros/100 kilos.





El ministro entiende “que estamos en el buen camino y tenemos que continuar apoyando a un sector, no solo desde el punto de vista de la producción, sino también de su sostenibilidad”.

RESERVA MARINA DE LA GOMERA

Por otro lado, Planas ha indicado que, actualmente, el ministerio trabaja en la elaboración de los estudios previos necesarios para la caracterización de la nueva reserva Marina de La Gomera, cuya conclusión está prevista para finales de 2026.

A este respecto, ha recordado que los Presupuestos Generales del Estado de 2022 destinaron medio millón de euros a la Comunidad Autónoma de Canarias para financiar la activación de la reserva marina de interés pesquero del norte de La Gomera, una asignación que se articuló mediante un convenio entre ambas administraciones.

Planas ha puesto en valor “la importancia de las reservas marinas para regenerar los recursos pesqueros y el mantenimiento del sector pesquero profesional artesanal”. Para el ministro, “son un ejemplo perfecto de la compatibilidad entre actividad económica y preservación del medio ambiente”.

Dada su importancia, ha apuntado que la iniciativa para establecer una nueva reserva marina debe contar con el mejor asesoramiento científico posible y el máximo consenso con los sectores implicados, al objeto de garantizar el éxito de la triple sostenibilidad biológica, social y económica de estos espacios.

En relación con la llegada al Golfo de Cádiz de un alga invasora exótica de origen asiático, que afecta al ecosistema y a la actividad pesquera, Planas ha puntualizado que el Gobierno está valorando todas las posibilidades para su gestión, control y posible erradicación.

En concreto, el Gobierno ha incluido a esta especie en el catálogo español de especies invasoras, ha creado un grupo técnico con la participación de las administraciones afectadas y ha elaborado una estrategia de lucha contra esta alga. Ha insistido en que el Gobierno trabaja para encontrar alternativas, como la valorización de las algas y su posible utilización para la fertilización orgánica. En la lucha contra esta plaga, “este Gobierno y este ministro pretende construir puentes”, ha asegurado.





En lo que se refiere a las ayudas a la flota pesquera afectada, el ministro ha señalado que, en el marco de la Política Pesquera Común, Andalucía dispone de 144 millones de euros. Aunque este fondo no incluye compensaciones específicas para cuestiones medioambientales, excepcionalmente se abre a la posibilidad de compensar por determinados incidentes. “Pero para eso hace falta gestionar bien la ejecución del Fondo Europeo Marítimo de la Pesca y la Acuicultura”, ha subrayado, en referencia a que Andalucía está nueve puntos por debajo de la media nacional de ejecución de estos fondos en relación con los compromisos y un 6 % por debajo en lo que se refiere a los pagos.

Por lo demás, ha resaltado el compromiso del Gobierno con la flota pesquera andaluza, a la que ha pagado 20,1 millones de euros en subvenciones, con más de 900 beneficiarios.

